

EDITORIAL TITIKAKA
PUNO APARTADO 55 PERU S. A.

Boletín Titikaka
Circulación Continental

24 abril 1929

Querido compañero Mariátegui:

Debe usted estar extrañando mi silencio de tantos días. Pero es que la Vida, así, con mayúscula, sigue atacando mis izquierdas revolucionarias y se ha propuesto dejarme limpio el camino de todos los seres que eran mi legado de alegría. Ayer fué Teófilo Churata, le siguió muy luego Qemensa Churata, mis hijos, y el 12 de abril a las cinco treintinueve minutos de la madrugada, Brunilda mi compañera, chiquilla que con quince años floridos vino desde Chile a pagar mi tributo a la tierra. Fácil es que piense que tanto golpe si me ha endurecido el cuerpo me ha puesto también muy dolorida el alma.

Esta la razón por qué no di inmediata respuesta a su cariñosa carta, y por qué, sobre todo, no he cumplido con pagar lo que debo. Entre nosotros cabe la confianza y la anécdota. Estamos hechos para la lucha humana, y podemos, por tanto, regalarnos el secreto de las lágrimas y de las llagas. Crea, no obstante, que aunque con tanto retardo, voy a cumplir proletariamente con mi deber. Y ya le tengo dicho con esto todo.

Me cogió la muerte de mi mujer escribiendo un artículo, que por desgracia me salió excesivo, referente a una afirmación de Basadre en "Variedades": "El Vanguardismo que acaso vive sus últimas horas" Se lo enviaré muy luego para "Amauta" y usted lo publicará si le parece bueno.

Cuando tenga tiempo ensayaré tejer un estudio de los que yo creo más fundamental en Eguren, esto es: su indianidad. El tema es temerario; pero así me agrada. Desde las primeras lecturas que gocé de este poeta, y ya ello corre para más de quince años, siempre lo sentí andino, por sobre la apabullante razón de su ~~costeñis-~~mo. Claro que me robustezco en la presunción, y me halago pensando que podría decir mucho en ese sentido.

"Amauta" siempre inmejorable. ¡Cómo pudiera yo ayudarle pronto; Pero, tenga paciencia. Acaso muy pronto me encuentre en posesión de algunos centavos, y entonces le probaré que mis protestas de fraternidad son sinceras. ¡Acaso, pronto!

Le abrazo con sumo cariño y le reitero el afecto y la adhesión.

Amauta

Saludos a los compañeros.